

REESTRUCTURACIÓN

EL ANCLA

Luis Enrique Ramírez @LuisEnriqueRam7

**Afianza el presidente López Obrador
lazos con Sinaloa**

Desde aquel 3 de junio de 2017 en que se llevó a cabo la única reunión de Andrés Manuel López Obrador con empresarios sinaloenses durante su campaña a la Presidencia, surgió un «clic» entre el hoy primer mandatario de la nación y el empresario ahomense Guillermo Aguirre Borboa, director de Agrícola GAB.

Asistentes a aquel encuentro, celebrado en casa de Javier Salido Artola y Melissa Aguirre de Salido, coinciden en lo anterior y además nos informan que la simpatía de Billy Aguirre hacia AMLO era previa; a todos en su círculo había adelantado, meses atrás, que su voto en las elecciones del 1 de julio de 2018 sería por el tabasqueño.

Recordemos que, por aquellas fechas, no eran muchos los sinaloenses (sobre todo en el ámbito empresarial) que se inclinaban por AMLO. En junio de 2017, no había asomo del fenómeno electoral del Peje. Más bien, todo indicaba aún que la batalla entre el candidato de Morena sería cerrada con sus contrincantes del PAN y del PRI.

Para abril de 2018, cuando otros grupos empresariales sinaloenses comenzaron a reunirse con personajes cercanos a AMLO (como Marcelo Ebrard y Jaime Montes), el resultado de los comicios estaba cantado: el efecto Morena ya era predecible en las boletas electorales.

Cabe mencionar que López Obrador nunca atendió en persona a estos grupos que se le sumaron al final, como sí lo hizo con el que encabezaron, en la reunión de 2017, Javier Salido y Guillermo Aguirre.

Bien, pues todo indica que la relación entre López Obrador y el grupo empresarial en mención prosperó. Se volvió a reunir con ellos en su más reciente gira por Sinaloa, hace un par de semanas.

Este sábado, además, Aguirre Borboa recibió un trato privilegiado por parte del presidente de la República, durante su visita a Chihuahua fue situado en el presidium del acto principal, donde AMLO, de paso, rindió un tributo a nuestro estado al referir su compromiso de terminar la carretera que une a Badiraguato con el municipio chihuahuense Guadalupe y Calvo. Guillermo Aguirre acompañó a López Obrador (por invitación de este) a lo largo de toda su gira por Chihuahua y fue distinguido al formar parte del selecto grupo de cinco asistentes a la comida con el presidente de la República. Son buenas noticias para Sinaloa: además del trato excepcional que el presidente Andrés Manuel López Obrador brinda al gobernador Quirino Ordaz y de sus continuas visitas a nuestra entidad, fortalece sus lazos con el empresariado sinaloense.

EL MISTERIO DE CHUY. Quienes creímos que con la llegada de Jesús Valdés a la presidencia del CDE del PRI se saldaría la deuda histórica que ese partido tiene con su militancia juvenil en el estado, con decepción vimos este fin de semana cuán equivocados estábamos.

Contra lo que pudiera pensarse de Valdés, que ha enarbolado a las nuevas generaciones priistas de cuyas filas surgió, queda demostrado que, lejos de honrar a la Red de Jóvenes por México en Sinaloa, decide prolongar la larga serie de «dedazos».

Si hubieran permitido a las juventudes del tricolor elegir a su dirigente de manera democrática (lo cual no ocurre desde hace tres lustros), ni siquiera se les habría ocurrido votar por un personaje como el que Valdés decidió imponerles: Alfredo Valenzuela.

Son diversas las oportunidades que este joven ha recibido, y su paso es gris. Por ejemplo, cuando ocupó la regiduría que dejó Oscar Valdez López en Culiacán para irse como diputado local. Valenzuela dio al traste con los logros que obtuvo Valdez en esa posición.

Por cierto, se ha visto a Oscar Valdez, muy por su lado, desarrollar su proyecto político en las colonias de Culiacán. Ni a él, ni a Gómer Monárrez, ni a ninguno de los grandes compañeros de causa de Chuy Valdés, se les observa cerca suyo. En cambio, impulsa a Valenzuela, quien ni siquiera movió un dedo en su reciente electoral. ¿Qué le pasa al líder estatal del PRI?

PRIISTAS QUIEREN A PEÑA NIETO FUERA DEL PARTIDO

Un grupo de militantes se oponen a incluir al expresidente en el Consejo Político Nacional y piden su expulsión

FOTOS: REFORMA



Un grupo de priistas, conocido como Democracia Interna, pide a la presidenta del PRI la expulsión de Enrique Peña Nieto.

Reforma @eldebate

Ciudad de México. A cuatro días de que el PRI nombrara al expresidente Enrique Peña Nieto en su consejo político nacional, un grupo de priistas se opuso a incluirlo en este órgano y hasta pidió su expulsión.

En una carta dirigida a Claudia Ruiz Massieu, líder nacional del partido, integrantes del grupo conocido como Democracia Interna afirmaron que Peña mermó al priismo en su mandato.

«Peña no solo no puede ser consejero político, sino que debe ser expulsado del partido por el inmenso daño que le causó, llevándolo del triunfo del 2012 a la peor derrota de su historia en el 2018».

Desprestigio

«Una y otra vez se ha señalado el desprestigio que le ocasionaron al PRI la corrupción de destacados militantes, como el propio Peña, algunos miembros de su gabinete y los gobernadores cuyas candidaturas impulsó él; unos hoy encarcelados, algún otro prófugo y otros más aún al frente de sus entidades», afirma la misiva del grupo al que pertenece el exgobernador de Oaxaca Ulises Ruiz.

En su pronunciamiento, la expresión al interior del partido reprochó que se haya perdido democracia y apertura en el instituto político a partir de contrarreformas ordenadas por Peña Nieto.

«La antidemocrática reducción de los órganos de dirección y, la más grave, el



El expresidente Enrique Peña Nieto hace cuatro días fue nombrado miembro del Consejo Político del PRI.



«Peña no solo no puede ser consejero político, sino que debe ser expulsado del partido por el inmenso daño que le causó, llevándolo del triunfo del 2012 a la peor derrota de su historia en el 2018»

retiro innecesario de los candados para privilegiar a externos sobre los militantes. El resultado del proceso electoral no deja lugar a dudas sobre los pésimos consejos que vertió y ordenó operar Peña a la cúpula priista durante su mandato».

El exmandatario federal no estuvo presente en la sesión del 27 de febrero donde fue nombrado al consejo, razón que el bloque opositor esgrimió como impedimento para que ostente el cargo.

«El estatuto es claro cuando establece en su artículo 82 que “Las consejeras y los consejeros rendirán protesta estatutaria ante el pleno del Consejo Político Nacional, al tomar posesión de su cargo”, supuesto que no se actualizó, toda vez que Peña Nieto no estuvo presente ante el pleno».

En la carta exponen que el PRI debe actuar como contrapeso a las decisiones autoritarias a las modificaciones a modo de las leyes y a la regresión a la que se inclina el actual Gobierno.